



**Mi Universidad**

## CUADRO SIPNOTICO

*Nombre del Alumno KARLA LUCIA CONTRERAS ALEGRIA*

*Nombre del tema TIPOS DE MADURACION EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO Y ADOLESCENTE.*

*Parcial PRIMERO*

*Nombre de la Materia ENFERMERIA DEL NIÑO Y ADOLESCENTE.*

*Nombre del profesor SANDRA YAZMIN RUIZ FLORES.*

*Nombre de la Licenciatura ENFERMERIA*

*Cuatrimestre QUINTO.*

# TIPOS DE MADURACION DURANTE EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO Y DEL ADOLESCENTE

## DEL NIÑO.

Periodo de lactancia.

Del nacimiento a los 12 o 18 meses. Neonatal del nacimiento a los 12 o 18 días, lactancia del primer mes al doce o decimoctavo mes.

Es un tiempo de rápido desarrollo motor, cognoscitivo, y social. El lactante establece una confianza básica con el mundo y el fundamento de la relación materna.

Infancia temprana.

De 12 o 18 meses hasta los 6 años de edad, preescolar de 3 a 6 años.

Es una etapa o fase de notable desarrollo físico (en el ámbito motor el avance es continuo) y de la personalidad.

Se produce la adquisición del lenguaje, establece relaciones sociales mas amplias aprendiendo normas de convivencia intra-extra familiar logrando auto control de su persona

Infancia media o infancia.

De 6 a 11 o 12 años. También se le denomina etapa escolar, se caracteriza por un núcleo más amplio (compañeros, amigos con objetivos comunes.

Se producen adelantos en el desarrollo físico, mental y social.

Infancia tardía o preadolescencia.

De 11 a 13 años.

Se le considera un periodo de transición que comienza con la pubertad y que alcanza hasta el inicio de la educación media superior

Es una época de turbulencias físicas y emocionales, acompañadas de maduración biológica y de la personalidad, definiéndose a si mismo.

El crecimiento es rápido en la etapa de la gestación y lactancia.

El preescolar es estable y lento en el periodo escolar.

Predomina el crecimiento del tronco; las piernas crecen con rapidez durante el periodo preescolar y escolar.

En la adolescencia el tronco vuelve alargarse otra vez.

Existe un pico de crecimiento rápido manifestado en la pubertad o adolescencia.

**DEL ADOLESCENTE.**

Es un periodo madurativo durante el cual los niños dependientes se convierten en adultos dependiente.

Por lo general comienza alrededor de los 10 años y se extiende hasta fines de la adolescencia o principios de tercera década de la vida.

**Desarrollo intelectual.**

La adolescencia es un periodo durante el cual las personas jóvenes comienzan a considerar opciones de carreras, aunque la mayoría no tiene un objetivo claro todavía.

Los padres y los médicos deben conocer las capacidades del adolescente, ayudarlo a formular expectativas realistas y estar preparados para identificar impedimentos de aprendizajes que deban ser corregidos, como problemas de aprendizaje, de atención, de conducta.

Comienzan a involucrarse en conductas de riesgo como; manejar rápido, participar en actividades sexuales riesgosas, actividades ilegales como robar o consumir drogas.

**Desarrollo emocional.**

Las regiones del cerebro que controlan las emociones se desarrollan y maduran.

**Sexualidad y género.**

Además de adaptarse a los cambios corporales, el adolescente debe sentirse cómodo con el papel de adulto y debe poner en perspectiva los impulsos sexuales.

La identidad de género comienza a desarrollarse a edad temprana, puede evolucionar con el tiempo.

**Desarrollo físico.**

En mujeres.

Crecimiento de los senos, sale vello púbico, ensanchamiento de caderas, maduración de órganos reproductores, presencia de flujo vaginal, primer periodo menstrual, cambios en la distribución de la grasa.

En hombres.

Crecimiento de los testículos, crecimiento del pene, aparece bello púbico y la barba, cambios de la voz, comienzan a eyacular, desarrollo de la musculatura,

En ambos sexos.

Aumento de la estatura, aparición de acné, sudoración, cambios en la vista, cambios de humor, desarrollo sexual.

## REFERENCIA BIBLIOGRAFICA.

[Capítulo I Crecimiento y Desarrollo \(1996\). ISBN 84-89522-53-7 \(ua.es\)](#)

[Desarrollo del adolescente - Pediatría - Manual MSD versión para profesionales \(msdmanuals.com\)](#)

[Cambios físicos en la adolescencia y pubertad - ¿Cuáles son? \(centrosequoia.com.mx\)](#)